

Gottesdienste:

in Kloster: sonntags um 10 Uhr (in der Regel mit Kindergottesdienst)
in Neuendorf: 14 tagig sonntags, 15 Uhr (15. Nov., 2. und 4. Advent)

Bu- und Bettag (Mi. 18. Nov.): Reinigungseinsatz auf dem Friedhof, 14-16 Uhr
anschlieend Andacht zum Bu- und Bettag in der Kirche, 16.30 Uhr

Ewigkeitssonntag (22. Nov.)

10 Uhr Gottesdienst in Kloster fur die ganze Insel

(Der **Bus** fahrt: 9.20 Uhr/Ndrf; 9.30 Uhr/Vitte; 9.40 Uhr/Grieben, anschlieend zuruck.)

Weihnachten

in Neuendorf: Sonntag, 4. Advent: 15 Uhr (Weihnachtsspiel der Kinder)
(**Bus:** 14.25 Uhr/Kloster; 14.30 Uhr/ Vitte, anssl. zuruck)
Donnerstag, 24. Dez.: 14.30 Uhr (Heiligabendgd.)
Sonnabend, 26. Dez.: 2. Feiertag, 10 Uhr GD

in Kloster: Donnerstag, 24. Dez.: 16 Uhr (Weihnachtsspiel der Kinder)
(**Bus:** 15.15 Uhr ab Vitte; 15.30 Uhr ab Grieben)
Donnerstag, 24. Dez.: 17 Uhr (Heiligabendgd.)
Freitag, 25. Dez.: 1. Feiertag, 10 Uhr GD

Silvester und Neujahr:

in Neuendorf: Donnerstag, 31. Dez.: 16 Uhr Gottesdienst
Donnerstag, 31. Dez.: 18 Uhr, Gottesdienst
Freitag, 1. Januar 2010, 11 Uhr
in Kloster: Musikalische Neujahrsandacht mit Abendmahl
(musikal. Gestaltung: Franns von Promnitzau/Leipzig)

Friedensgebet: jeden Freitag 18 Uhr in Kloster

Unterricht:

Konfirmandenunterricht : Montag, 15.30 Uhr im Pfarrhaus.

Christenlehre: Donnerstag, 14.00 - 14.45 Uhr (Madchen)
15.00 - 15.45 Uhr (Jungen)

in Raumen des Kindergarten „Inselkrabben“ / Vitte

Gemeindekreise:

- **Frauen-/Seniorenkreis** soll wieder Dienstags, 14.30 -16.00 Uhr stattfinden,
Kloster und Neuendorf 14tagig im Wechsel. Beginn: 20. Oktober in Neuendorf
- **Chor:** Der Chor trifft sich samstags, 14.30-16.00 Uhr im Kusterhaus /Kloster,
- Die **Selbsthilfegruppe Suchtabhangiger** trifft sich 14tagig. Termin bitte im
Pfarrhaus erfragen.

Informationen uber die Kirchengemeinde Hiddensee erhalten Sie auch auf unserer
Internetseite: www.kirche-hiddensee.de, oder im Pfarramt, Pastor Dr. Konrad Glockner
Kirchweg 42, 18565 Kloster, Tel. (038300) 328, Fax: (038300) 608878

Ev. Kirchengemeinde Hiddensee



Gemeindebrief

November/Dezember 2009



Die Blatter fallen,
fallen wie von weit,
als welkten in den
Himmeln ferne Garten;
sie fallen mit
verneinender Gebarde.

Und in den Nachten
fallt die schwere Erde
aus allen Sternen in die
Einsamkeit.

Wir alle fallen.
Diese Hand da fallt.
Und sie dir andre an:
es ist in allen:

Und doch ist Einer,
welcher dieses Fallen
unendlich sanft in
seinen Handen halt.

Rainer Maria Rilke

Inselfriedhof in Kloster, November 2009

Foto: Konrad Glockner

„Wenn Jesus – und das ist unser Glaube – gestorben und auferstanden ist, dann wird Gott durch Jesus auch die Verstorbenen zusammen mit ihm zur Herrlichkeit führen.“ 1 Thess 4,14

Monatsspruch November

nach dem Trubel der langen Saison ist es nun wieder stiller auf unserer Insel. Die Tage sind kürzer geworden und grauer. Der Winter schickte seine ersten Vorboten und das Licht spielt, bricht die Sonne hindurch, mit den Jahreszeiten: mal ist es herbstlich verschwommen, mal winterlich klar.

Auch das Kirchenjahr neigt sich seinem Ende und lädt zu Stille und Besonnenheit ein. Der Buß- und Betttag ist wie ein Stoppschild. „Halt inne“ ruft er uns zu. „Bedenke, wie Dein Leben verarmt, wenn Du, vom Alltag getrieben, das Gespür für die Gegenwart Gottes verlierst“ Und der Ewigkeitssonntag stellt uns vor die Frage: „Trägt der Grund Deines Glaubens?“

Auch hier wechselt das Licht. Mal scheint es verschwommen durch Fragen und Zweifel. Dann wieder bricht es in Klarheit hervor. Gott selbst vertreibt Wolken und Nebel. Sein Kommen feiern wir im Advent.

Liebe Mitglieder und Freunde der Kirchengemeinde Hiddensee,

was haben Hiddenseer und Kraniche gemeinsam?
Im Winter zieht es sie in den warmen Süden – aber:
nicht alle machen sich auf den Weg.



Unsere **Busfahrt** im Herbst führte zur Wallfahrtskirche in Kenz, zu Bibelzentrum und Hochzeitsausstellung in Barth sowie zum Kranichzentrum in Groß-Mohrdorf. Es war ein schöner Tag, voller Abwechslung und guter Gespräche. Da wir dem Wetter trotzen mussten, der Kälte und dem Regen, haben wir uns die Kraniche allerdings nur im Vorbeifahren aus dem Bus angesehen. Die aber waren sowieso nicht dort, wo der Bus hätte halten können. Soweit also gehen die Gemeinsamkeiten von Hiddenseern und Kranichen nun doch nicht.

Der neue **Gemeindekirchenrat (GKR)** wurde am Erntedanktag gewählt. Unsere Gemeindevertreter sind:

Monika Colmsee (*Kloster*), Georg Frauenfelder (*Kloster*),
Uta-Katharina Gau (*Vitte*), Ulrike Kahn (*Vitte*),
Claas Leschner (*Neuendorf*), Monika Piechoki (*Kloster*),
Astrid Wenzlaff (*Grieben*).

Am Sonntag, den 18. Oktober, wurden sie im Gottesdienst in Ihr Amt eingeführt. Auch an dieser Stelle sei Ihnen noch einmal Gottes Segen für Ihr Amt gewünscht, Freude, Kraft, gute Ideen und wo nötig Geduld.

Ein herzlicher Dank gilt allen ausgeschiedenen Vertretern des GKR für Ihre langjährige Mitarbeit sowie allen Kandidaten, die sich zur Wahl haben aufstellen lassen, für diese Bereitschaft.

Leider fiel die Wahlbeteiligung nur gering aus. Dies ist schade, für die gewählten Vertreter und für unsere Gemeinde.

Sicherlich wäre die Beteiligung höher gewesen, wenn Ihnen allen die Wahlunterlagen z.B. mit dem Gemeindebrief zugestellt worden wären. Das kirchliche Wahlrecht sieht aber nur die Zusendung von Wahlunterlagen vor, wenn Briefwahl zuvor beantragt wurde. Vom Recht der Briefwahl wurde nur vereinzelt Gebrauch gemacht.

Am **1. Advent**, Sonntag, den **29.11.**, findet von **14 bis 18 Uhr** die **Adventsfeier mit Trödelmarkt** im Küsterhaus statt. Wie immer wollen wir bei Kaffee und Kuchen, Glühwein oder Brause miteinander singen, malen, basteln und klönen. Natürlich braucht man zum Trödelmarkt „Trödel“. Besitzen Sie also entsprechende Gegenstände, die Sie selbst nicht mehr benötigen, andere aber vermutlich doch, so können sie diese bis zum Samstag, den 28.11., im Pfarrhaus abgeben. Danke.



(**Bus** fährt 13.30 Uhr/*Ndrf*; 13.40 Uhr/*Vitte*; 13.50 Uhr/*Grieben* und 18 Uhr zurück.)

Die **Adventsfeiern der Frauen-/Seniorenkreise** finden zu den Zeiten der regulären Treffen statt:

Neuendorf: Die, 8. 12., 14.30-16 Uhr
Kloster: Die, 15. 12., 14.30-16 Uhr

Ihnen wünsche ich erholsame Herbsttage,
ein gesegneten Ausklang des Kirchenjahres
eine besinnliche Advents- und
Weihnachtszeit

und grüße Sie herzlich,
Ihr

Pastor Konrad Glöckner

AUS UNSERER GEMEINDE :

Taufen:

Felizitas Lösche aus Kloster,
wurde am 1. November 2009 getauft.

Todesfälle:

Aus ihrem Leben abberufen und auf
dem Inselfriedhof kirchlich bestattet
wurden:

Maya Löffler, Kloster
Hertha Gottschalk,
zuletzt wohnhaft in Stralsund



Am Donnerstag, den **19.11, 10.30 Uhr-18 Uhr** findet eine
Blutspendeaktion des DRK
in unserem Gemeindehaus/ im **Küsterhaus** am Torbogen statt.

(Spenden können alle gesunden Menschen im Alter von 18-bis 68 Jahren.)